



**SDG
TRANSFORMATION
CENTER**

Una década después de su adopción en la ONU, el mundo sigue muy comprometido con los Objetivos de Desarrollo Sostenible

La falta de respaldo de las grandes potencias al multilateralismo de la ONU y las restricciones fiscales frenan el avance hacia los ODS

24 de junio de 2025 (París, Francia) - Diez años después de la adopción de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS), su progreso sigue siendo alarmantemente lento: menos del 20 % de las metas previstas se alcanzarán para 2030. Sin embargo, los datos promedios mundiales ocultan grandes disparidades entre regiones y países. A pesar de todos los retos que enfrentan para lograrse, el compromiso con los ODS sigue siendo alto entre la mayoría de los Estados Miembros de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), según revela la décima edición del Informe de Desarrollo Sostenible (SDR por sus siglas en inglés), publicado hoy por la Red de Soluciones para el Desarrollo Sostenible (SDSN por sus siglas en inglés) de las Naciones Unidas.

El Informe SDR incluye un Índice y Paneles de los ODS, que ofrecen una clasificación de todos los Estados Miembros de la ONU en función de su rendimiento en los 17 Objetivos. Además, el informe de este año presenta un nuevo *Índice SDGi*, centrado en 17 indicadores clave, que muestran una panorámica del progreso general de los ODS a lo largo del tiempo. De cara a la 4ª Conferencia Internacional sobre Financiación para el Desarrollo (Ff4D) que se celebrará en Sevilla, España del 30 de junio al 3 de julio de 2025, el informe esboza las reformas urgentes de la Arquitectura Financiera Global (AFG) que deberían adoptarse durante la conferencia para desbloquear la financiación necesaria para alcanzar los ODS. En vísperas del 80º aniversario de la creación del Sistema de Naciones Unidas, el informe también proporciona mediciones perfeccionadas, así como una nueva plataforma web para monitorear el apoyo de los países al Sistema de Naciones Unidas. Esta plataforma muestra el grado de compromiso de cada país a través de un Índice de Apoyo al Multilateralismo basado en las Naciones Unidas (UN-Mi, por sus siglas en inglés).

El profesor Jeffrey D. Sachs, presidente de SDSN y autor principal del informe, ha destacado lo siguiente: “En medio de las crecientes tensiones geopolíticas, el aumento de las desigualdades globales y la escalada de la crisis climática, el informe SDR de este año muestra cómo el mundo - por abrumadora mayoría - reconoce los Objetivos de Desarrollo Sostenible como una vía vital hacia la paz, la equidad y el bienestar. Muchos países están haciendo progresos significativos, pero todavía se puede lograr mucho más mediante el aumento de inversiones en educación, tecnologías verdes y soluciones digitales. Por encima de todo, necesitamos paz y cooperación mundial para alcanzar los ODS.

El informe está disponible en línea desde el 23 de junio de 2025 a las 23:59 h CET [aquí](#).

Página web: <https://sdgtransformationcenter.org/>

Visualización de datos: <https://dashboards.sdgindex.org/>

Visualización de datos del UN-Mi: <https://dashboards-unmi.sdgindex.org/>

Cómo citar el informe: Sachs, J.D., Lafortune, G., Fuller, G., Iablonovski, G. (2025). Financing the SDGs by 2030 and Mid-Century. Sustainable Development Report 2025. Paris: SDSN, Dublin: Dublin University Press. DOI: <https://doi.org/10.25546/111909>

El SDR de este año destaca cinco conclusiones clave:

1. **El compromiso con los ODS es elevado en todo el mundo.** Hasta la fecha, 190 de los 193 Estados Miembros de la ONU han participado en el proceso de los Informes Nacionales Voluntarios (INV), presentando sus planes y prioridades nacionales de desarrollo sostenible. Desde 2015, la mayoría de los países han presentado dos o más INV, y 39 países se han comprometido a presentar un INV este año. Solo tres países no han participado: Haití, Myanmar y Estados Unidos. Además, un número cada vez mayor de gobiernos regionales y locales han desarrollado Informes Locales Voluntarios (ILV) para informar sobre la implementación de los ODS a nivel subnacional.
2. **Los países europeos continúan liderando el Índice de los ODS, mientras que los países de Asia Oriental y Meridional superan a otras regiones en el progreso de los ODS.** Como en años anteriores, los países europeos, y en concreto los nórdicos, encabezan el Índice de los ODS: Finlandia (n.º 1), Suecia (n.º 2) y Dinamarca (n.º 3). Sin embargo, incluso estos países se enfrentan a retos a la hora de alcanzar múltiples objetivos y tienden a generar grandes efectos indirectos internacionales, especialmente debido a un consumo insostenible. De media, los países de Asia Oriental y Meridional han demostrado el progreso más rápido desde 2015: Nepal (+11,1), Camboya (+10), Filipinas (+8,6), Bangladés (+8,3) y Mongolia (+7,7). Otros países que muestran un rápido progreso entre sus pares son Benín (+14,5), Perú (+8,7), Emiratos Árabes Unidos (+9,9), Uzbekistán (+12,1), Costa Rica (+7) y Arabia Saudí (+8,1). En el Índice de los ODS de este año, China (n.º 49) e India (n.º 99) también entran entre los 50 y los 100 países con mejores resultados, respectivamente.
3. **A nivel global, el progreso de los ODS se ha estancado; ninguno de los 17 Objetivos están en camino de lograrse y solo el 17% de las metas de los ODS están en vías de alcanzarse para 2030.** Los conflictos, las vulnerabilidades estructurales y el limitado margen fiscal siguen obstaculizando el progreso, especialmente en las economías emergentes y en desarrollo (EMDE). Las cinco metas que muestran un retroceso significativo en los avances desde 2015 son: la tasa de obesidad (ODS 2), la libertad de prensa (ODS 16), la gestión sostenible del nitrógeno (ODS 2), la Lista Roja de Especies Amenazadas (ODS 15) y el índice de percepción de la corrupción (ODS 16). Por el contrario, muchos países han realizado notables progresos en la ampliación del acceso a servicios e infraestructuras básicas, entre ellos: el uso de la banda ancha móvil (ODS 9), el acceso a la electricidad (ODS 7), el uso de Internet (ODS 9), la tasa de mortalidad de menores de 5 años (ODS 3) y la mortalidad neonatal (ODS 3). Sin embargo, los avances futuros en muchos de estos

indicadores, incluidos los resultados relacionados con la salud, se ven amenazados por las tensiones mundiales y la disminución de la financiación internacional para el desarrollo.

4. **Barbados lidera de nuevo el compromiso con el multilateralismo basado en la ONU, mientras que EE.UU. ocupa el último lugar.** El Índice de apoyo de los países al multilateralismo basado en la ONU (UN-Mi) del DSDR 2025 clasifica a los países en función de su apoyo y compromiso con el sistema de la ONU. Los tres países más comprometidos con el multilateralismo de la ONU son: Barbados (n.º 1), Jamaica (n.º 2) y Trinidad y Tobago (n.º 3). Entre las naciones del G20, Brasil (n.º 25) ocupa el primer puesto, mientras que Chile (n.º 7) lidera entre los países de la OCDE. Por el contrario, Estados Unidos, que recientemente se retiró del Acuerdo de París sobre el Clima y de la Organización Mundial de la Salud (OMS) y declaró formalmente su oposición a los ODS y a la Agenda 2030, ocupa el último lugar (n.º 193) por segundo año consecutivo.
5. **La Arquitectura Financiera Global (AFG por sus siglas en inglés) debe reformarse urgentemente para financiar los bienes públicos globales y lograr un desarrollo sostenible.** Aproximadamente la mitad de la población mundial reside en países que no pueden invertir adecuadamente en desarrollo sostenible debido a una carga de la deuda insostenible y a un acceso limitado a capital asequible y de largo plazo. El desarrollo sostenible es una inversión de alto rendimiento y, sin embargo, la AFG continúa dirigiendo el capital hacia los países de renta alta en lugar de hacia los EMDE, que ofrecen mayores perspectivas de crecimiento y mayores rendimientos. Los bienes públicos mundiales siguen estando infra financiados. La próxima Conferencia Ff4D ofrece a los Estados Miembros de la ONU una oportunidad crucial para reformar este sistema y garantizar que la financiación internacional fluya a gran escala hacia las EMDE para lograr el desarrollo sostenible.

Desde 2016, el informe SDR proporciona los datos más actualizados para hacer seguimiento y clasificar el desempeño de todos los Estados Miembros de la ONU en relación con los ODS. Este año se han utilizado más de 200.000 puntos de datos individuales para elaborar más de 200 perfiles nacionales y regionales de los ODS. El informe ha sido redactado por un grupo de expertos independientes del SDG Transformation Center, una iniciativa de SDSN.

Contactos

Alyson Marks | alyson.marks@unsdsn.org (Jefa de Comunicación y Relaciones Externas, con sede en EE.UU.)

Guillaume Lafortune | guillaume.lafortune@unsdsn.org (Vicepresidente de SDSN, coordinador principal y autor del informe, con sede en Francia)

Acercas de SDSN

La [Red de Soluciones para el Desarrollo Sostenible \(SDSN\)](#) de Naciones Unidas opera desde 2012 bajo los auspicios del Secretario General de la ONU. SDSN moviliza los conocimientos científicos y tecnológicos globales para promover soluciones prácticas para el desarrollo sostenible, incluyendo la implementación de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) y el Acuerdo de París sobre Clima. Nuestro objetivo como

organización es acelerar el aprendizaje conjunto y promover enfoques integrados que aborden los retos económicos, sociales y medioambientales interconectados a los que se enfrenta el mundo. Una de las iniciativas emblemáticas de SDSN es el SDG Transformation Center, que elabora el Informe sobre Desarrollo Sostenible (SDR) y proporciona herramientas y evidencia científica para las políticas públicas y la financiación de los ODS. Para más información: unsdsn.org y sdgtransformationcenter.org.